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UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA

ATA DE REUNIÃO

Nº 210 – 210ª REUNIÃO DO CONSELHO DE CAMPUS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA

 

Aos vinte e três dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às catorze horas, no Auditório do
Campus Bagé, reuniram-se os membros do Conselho do Campus de Bagé, da Universidade Federal do
Pampa – UNIPAMPA, para dar início à ducentésima décima reunião do referido Conselho. Par�cipantes:
Alessandro Carvalho Bica (Diretor do Campus Bagé); Fernando Junges (Coordenador Acadêmico); Miriane
Lucas Azevedo, Sandra Dutra Piovesan, Sabrina Neves da Silva, Gabriel Henrique Jus�, Rosana Cavalcan�
Maia Santos, Helen Cris�na da Silva, Simone Silva Pires de Assumpção, Francieli Aparecida Vaz, Rafael
Rodrigues da Silva, Flávio André Pavan (coordenadores de curso); Carolina Fernandes, Leonardo Bidese de
Pinho, Francéli Brizolla, André Ricardo Felkl de Almeida (coordenadores de Mestrado); Ana Rosa da Costa
Muniz (Comissão Local de Pesquisa); Caio Marcello Recart da Silveira, Cris�ano Peres Oliveira
(representantes docentes); Miriam Moreira da Silveira, Luciano dos Santos Almeida, Shana Pires Ferreira
(representantes TAE); Iasmin Soares Trindade (representante discente). Samuel Paifer Klarosk
(par�cipante externo). Foram tratados os seguintes tópicos: 1. Inclusões, exclusões e inversões de pauta.
Encaminhamento: aprovação das inclusões de pauta descritas nos itens 1.1, 1.2, 1.3, 1.4, 1.5 e 1.6.
Resultado: aprovado por unanimidade. Ausências: Rafael Rodrigues da Silva, Carolina Fernandes e
Luciano dos Santos Almeida. 1.1. Situação das luzes de emergência do Bloco IV e dos geradores do
Campus Bagé (Cris�ano Peres Oliveira). A pedido do conselheiro Cris�ano Peres Oliveira, o professor
Alessandro Carvalho Bica fez um relato sobre a situação das luzes de emergência do bloco IV, bem como
dos geradores do Campus Bagé. Em relação às luzes de emergência do Bloco IV, ele explicou que foi
necessário realizar um rearranjo no orçamento do Campus para atender essa demanda, uma vez que o
recurso que deveria vir da PROPLAN ainda não foi disponibilizado. Por conta disso, o Bloco IV já se
encontra com as luzes de emergência em funcionamento. Sobre os geradores, ele informou que o
Campus Bagé recebeu uma emenda parlamentar no valor de R$ 150 mil. Explicou que foi realizada a
licitação; porém, a empresa vencedora levou o gerador para realizar o serviço e em seguida decretou
falência. A Unipampa está recorrendo à Advocacia da União para reaver o gerador junto à empresa. Em
relação ao outro gerador do Campus Bagé, não há recurso, no momento, para colocá-lo em
funcionamento. 1.2. Licença para Tratar de Interesse Par�cular (LTIP) – Samuel Paifer Klarosk. O
professor Alessandro Carvalho Bica fez um breve relato sobre o pedido de Licença para Tratar de Interesse
Par�cular (LTIP), do servidor Samuel Paifer Klarosk, com início em 01/10/2023 e término em 01/10/2026.
Após sua fala, foi discu�do o impacto do afastamento do servidor nas a�vidades realizadas pelo Setor da
Biblioteca, e se há alguma ação, por parte da gestão do Campus Bagé, para reorganização do horário de
funcionamento do Setor, uma vez que a Biblioteca passará a contar com um servidor a menos. Como
forma de mi�gar a saída do servidor, o professor Alessandro Carvalho Bica falou sobre a possibilidade de
se conseguir bolsistas de gestão para atuar no Setor, e também sobre a realização de um chamamento
para atuar na Biblioteca do Campus Bagé junto aos servidores da Unipampa. Além disso, foram discu�dos
tópicos rela�vos ao Setor, como a atual demanda (uso do espaço, re�rada de livros, etc.) de atendimento
da Biblioteca, a necessidade de se fomentar a u�lização do espaço, especialmente após as reformas e
melhorias realizadas no local, etc. Por fim, a Direção do Campus informou que irá autorizar o pedido de
licença do servidor por meio de ato ad referendum. 1.3. Ques�onamento sobre a Comissão Especial
Avaliadora da docente Luciani Salcedo de Oliveira (Carla Judite Kipper). O conselheiro Caio Marcello
Recart da Silveira fez a leitura da mensagem enviada pela professora Carla Judite Kipper, no tocante ao
ponto de pauta rela�vo à Comissão Especial Avaliadora da docente Luciani Salcedo de Oliveira, em que
ela cita a Resolução nº 327/2021, que estabelece as diretrizes e a regulamentação para promoção à
Classe E, com a denominação de Professor Titular dentro do plano de carreira docente da Unipampa. Ela
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menciona o parágrafo único do Art. 10: “É igualmente vedada a indicação para integrar a Comissão
Especial de pessoa que possua impedimento pessoal e/ou conflito de interesse com algum dos
candidatos.” Nesse sen�do, disse que a banca, para estar apta, deve assinar um termo de não
impedimento. Ela informou que há um concurso no Campus Bagé para Professor Titular com essa
documentação, e que levou esse ques�onamento à PROGEPE. O professor Fernando Junges explicou que
a resolução para Professor Titular é omissa em relação a esse quesito. Disse que a professora Carla Judite
Kipper faz parte da Comissão Local de Concurso - CLC, responsável por conduzir o certame no Campus
Bagé, e que a PROGEPE informou a ela que cabe à CLC definir essa questão. Por essa razão, ela enviou o
pedido de pauta ao Conselho. Como encaminhamento, será solicitada à PROGEPE que seja elaborada
uma orientação ins�tucional, tendo em vista a resolução supracitada ser omissa quanto a esse tema. 1.4.
Novos PPCs (Sérgio Meth). O professor Sérgio Meth solicitou que fosse perguntado ao Coordenador
Acadêmico, Fernando Junges, se foi verificado, na análise dos novos PPCs, o devido equilíbrio da carga
horária docente. Ele pediu para que a resposta constasse em ata. O professor Alessandro Carvalho Bica
disse que todos os PCCs foram discu�dos internamente pelos cursos, em suas respec�vas comissões e,
em especial, em seus NDEs. Nesse sen�do, disse que quando os PPCs chegaram no Conselho de Campus,
já haviam passados pelas instâncias dos cursos e pela Comissão Local de Ensino. O professor Fernando
Junges complementou informando que ninguém está limitado ou é dono de componente curricular, e
que, embora cada uma possua uma área de formação, todos possuam habilidade e capacidade para
trabalhar diferentes componentes curriculares. Nesse sen�do, disse em resposta ao ques�onamento do
professor Sérgio Meth, que nenhum docente ficou ou ficará com encargos didá�cos abaixo do mínimo
exigido pela LDB. Em relação ao Curso de Engenharia Química, disse que todos os docentes estão com os
encargos suficientes, respeitando, portanto, a legislação. Também explicou que o PPC do Curso de
Engenharia Química está vigente há um ano e respeitou todos os trâmites internos para a sua aprovação.
O professor Alessandro Carvalho Bica ainda complementou dizendo que, qualquer inconsistência nos
PPCs, retorna para o Campus Bagé para ajustes. 1.5. Georeferenciamento do Campus Bagé (Leonardo
Bidese de Pinho). O conselheiro Leonardo Bidese de Pinho falou sobre o processo de ocupação do
Campus Bagé, em especial, sobre a questão do Parque Cien�fico e Tecnológico da Campanha. Nesse
sen�do, disse que, a par�r de discussões realizadas e do interesse de alguns servidores, foi verificado que
um dos problemas que está impedindo a consecução do projeto do Parque Cien�fico e Tecnológico da
Campanha está relacionado à conclusão do processo de georeferenciamento do Campus Bagé, já
contemplando a permuta de parte da área do Campus Bagé. Ele explicou que foram realizadas conversas
entre servidores do Campus Bagé, da PROPLAN e demais interessados no assunto (proprietários de
imóveis locais), que resultaram em uma reunião realizada na úl�ma sexta-feira. Durante a reunião, foi
verificado que o cedente da área �nha a obrigação de custear o georeferenciamento. Assim, ambos os
proprietários envolvidos na questão se pron�ficaram em colaborar com a Unipampa para a efe�vação do
processo de georeferenciamento do Campus Bagé. Nesse sen�do, disse que o Conselho do Campus terá
que discu�r novamente a questão do Parque Cien�fico e Tecnológico da Campanha, a fim de refle�r
sobre o melhor local para a sua localização, considerando a sua finalidade e demais questões per�nentes
que possam estar relacionadas ao tema, bem como em quais esferas ins�tucionais essas discussões
devem ser realizadas (Gestão Superior, Conselho de Campus, Direção do Campus, etc). 1.6. Feira do Livro.
(Helen Cris�na da Silva). A professora Helen Cris�na da Silva pediu para registrar em ata a situação
ocorrida no úl�mo domingo, durante a Feira do Livro de Bagé, ocasião em que ela e um grupo de alunos
do Curso de Letras tentaram re�rar o material u�lizado na Feira de Livro, que havia sido deixado na
Reitoria no sábado, porém, não foi possível, uma vez que a Reitoria estava fechada. Nesse sen�do,
destacou a importância de se contar com o apoio da Reitoria e também do Campus Bagé, especialmente
considerando a necessidade de se buscar atrair novos ingressantes para os cursos do Campus Bagé. Em
face dessa falta de suporte ins�tucional e do ocorrido na Feira, pediu para que registrado em ata sua
manifestação de insa�sfação, haja vista todo o trabalho e esforço realizado pelo Curso para contribuir
durante a a�vidade. 2.2. Inauguração do espaço SICREDI. O professor Alessandro Carvalho Bica deu
ciência aos conselheiros acerca da inauguração do novo espaço de convivência do Campus Bagé,
concebido por meio de uma parceria realizada entre a Unipampa/Campus Bagé e o Banco Sicredi
Liberdade de Bagé. O espaço tem por finalidade oportunizar à comunidade universitária um espaço para
estudos, lazer e descanso. O novo espaço está localizado no hall da Portaria do Campus Bagé. A
inauguração ocorrerá na data de hoje, 23/10/23, às 17h30min. 2.3. Acreditação Regional do Curso de
Engenharia de Produção. O professor Alessandro Carvalho Bica informou aos conselheiros que, entre os
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dias 23 a 27/10, o Curso de Engenharia de Produção estará par�cipando do processo de avaliação do
Sistema de Acreditação Regional de Cursos de Graduação do Mercosul e Estados Associados (Arcu-Sul).
Ele explicou que serão realizadas visitas aos espaços do Campus durante a semana, tais como: gabinetes,
secretarias, salas de aula, laboratórios, etc. 3. Aprovações ad referendum. 3.1. O�cio nº 95/2023:
membros do Campus Bagé no CIFOR. 3.2. O�cio nº 98/2023: NDE do Curso de Engenharia Química. 3.3.
O�cio nº 99/2023: solicitação de transporte – Enoque Dutra Garcia. 3.4. O�cio nº 99/2023:
credenciamento docente – Programa de Pós-graduação em Ensino (Dulce Voss, Evandro Ricardo
Guindani, Leandro Blass e Yáscara Michele Neves Koga). Encaminhamento: aprovação dos atos ad
referendum pra�cados pela Direção do Campus Bagé, conforme descrito nos itens 3.1, 3.2, 3.3 e 3.4.
Resultado: aprovado por maioria de votos. Abstenções: Shana Pires Ferreira e Luciano Vacilo�o. 4.
Ciência em projetos. 4.1. Ensino. Encaminhamento: foi dada ciência aos conselheiros em relação aos
seguintes projetos de Ensino: Recursos educacionais para o ensino de Eletricidade (proponente: Pablo
Fernando Soardi Costa); Recursos educacionais para o ensino de Eletromagne�smo (proponente: Pablo
Fernando Soardi Costa); e Ampliando ambientes literários: uma experiência de contato com a 69ª Feira do
Livro de POA (proponente: Miriam Denise Kelm). 4.2. Pesquisa. Não houve projeto de Pesquisa apreciado
nesta reunião. 4.3. Extensão. Encaminhamento: foi dada ciência aos conselheiros em relação aos
seguintes projetos de Ensino: Pretagogia: construção de saberes na perspec�va do reconhecimento e
valorização da história e cultura afro-brasileira e africana em sala de aula (proponente: Debora Rocha da
Silva); Automação industrial - Pneumá�ca básica (Proponente: Cesar Antonio Mantovani); Unipampa
cidadã - Química Licenciatura (proponente: Renata Hernandez Lindemann); Dia do Engenheiro de Energia
(proponente: Pablo Fernando Soardi Costa); Exposição “Múl�plo Leminski” (proponente: Helyna Dewes);
Academia de Xadrez (proponente: Maurício Nunes Macedo de Carvalho); e Elas com Ciência:
entrelaçando fronteiras (proponente: Vera Lúcia Duarte Ferreira). 5. Comissão Especial Avaliadora para
Promoção a Professor Titular - Luciani Salcedo de Oliveira. [...] Encaminhamento: aprovação da
indicação de Comissão Especial Avaliadora para Promoção Titular da docente Luciani Salcedo de Oliveira,
SIAPE 1164643, conforme descrito a seguir: Membros Titulares: Prof. Dr. Antonio Mousquer (FURG) – na
condição de presidente; Prof.ª Dr.ª Carla Lynn Reichmann (UFPb); Prof.ª Dr.ª Viviane M. Heberle (UFSC).
Membro Suplente: Prof.ª Dr.ª Rosely Perez Xavier (UFSC). Resultado: aprovado por maioria de votos.
Abstenções: Leonardo Bidese de Pinho, Shana Pires Ferreira, Iasmin Soares Trindade e Luciano Vacilo�o.
Ausência: Fernando Junges. 6. Relatórios de Afastamento. 6.1. Elaine Martha Daenecke.
Encaminhamento: aprovação do relatório semestral de afastamento para qualificação da docente Elaine
Martha Daenecke, SIAPE 1790365, referente ao semestre 2023/1. Resultado: aprovado por maioria de
votos. Abstenções: Leonardo Bidese de Pinho, Shana Pires Ferreira e Luciano Vacilo�o. Ausência:
Fernando Junges. 7. Aprovação de Projetos de Extensão. Encaminhamento: os projetos de Extensão
foram re�rados de pauta para verificação junto à Comissão Local de Extensão. Ademais, havendo
necessidade, será realizada a aprovação por meio de ato ad referendum. 8. Aprovação de atas.
Encaminhamento: aprovação das Atas nº 208 e 209. Resultado: aprovação das Atas nº 208 e nº 209.
Resultado: aprovado por maioria de votos. Abstenção: Shana Pires Ferreira. Ausências: Fernando Junges
e Rafael Rodrigues da Silva. Nada mais havendo a tratar, às dezesseis horas e onze minutos, foi encerrada
a Reunião e redigida a presente Ata, assinada pelo professor Alessandro Carvalho Bica, Presidente do
Conselho. As declarações desta Reunião estão gravadas e disponíveis para consulta.

 

 

Alessandro Carvalho Bica

Presidente do Conselho

Assinado eletronicamente por ALESSANDRO CARVALHO BICA, Diretor(a) Campus Bagé, em
06/12/2023, às 09:47, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.
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